
23. JANUAR 2022

WAS IST DIE SACHE HINTER DER SACHE? 

 MIT SCHLAGLÖCHERN LEBEN  
- Simi Speck - 

BIST DU NEU IN DER CHRISCHONA FRAUENFELD?  
Wenn du zum ersten Mal in unseren Gottesdienst gekommen 
bist, dann laden wir dich ein, nach dem Gottesdienst zur Info-
Theke zu kommen. Wir möchten dich kennenlernen und dir ein 

Willkommensgeschenk machen. Besuche auch unsere Webseite 
www.chrischona-frauenfeld.ch  

oder ruf uns an unter 052 721 24 61.

Sonntag 23. Jan 12:00 Street Food  
Montag 24. Jan 19:30 Men on Move - Feuerabend 
Mittwoch 26. Jan 20:00 Gebetsabend 
Donnerstag 27. Jan 16:15 Kids Fussball-Training (Schulanlage Langdorf ) 
Freitag 28. Jan 19:30 Gebet für die Jugend 
  19:30 TC - Teenagerclub - Chligruppä 
Sonntag 30. Jan 09:00 Gebet für den Gottesdienst  
  09:15 1. Gottesdienst mit Livestream 
  10:45 2. Gottesdienst mit Kids- und Teensprogramm und 
   Livestream 
  12:00 Street Food 
  18:30 SoDa meets 7up



MIT SCHLAGLÖCHERN 
LEBEN 

Gnade und Friede mit euch. Wie geht es 
dir mit deinem Schlagloch und der Gnade 
Gottes? Vielleicht hast du gedacht „Super 
Sache, das mit der Gnade von der letzten 
Predigt, Simi.“ Und auch unter der Woche 

probiert, aber es hat einfach nicht 
geklappt. Nichts hat sich verändert. Und 

du dachtest "Muss doch sofort gehen.“ Wir 
wollen die Veränderung jetzt gleich. 

Sofort. Aber es braucht Zeit, es ist ein 
Prozess. Einer, der viel über Schlaglöcher 
und Trigger weiss, schreibt folgendes am 

Ende seines zweiten Briefes: 
Ihr aber, meine Lieben, weil ihr das im 

Voraus wisst, so hütet euch, dass ihr nicht 
durch den Irrtum dieser ruchlosen Leute 

mitgerissen werdet und euren festen Halt 
verliert. Wachset aber in der Gnade und 
Erkenntnis unseres Herrn und Heilands 

Jesus Christus. Ihm sei Ehre jetzt und für 
ewige Zeiten! Amen. (2. Petrus 3,17-18) 

Gnade kann wachsen 

Dieser Mann Petrus mit so einigen 
Schlaglöchern in seinem Leben sagt 

„Wachset aber in der Gnade“. Es liegt ihm 
am Herzen. Mit anderen Worten sagt 

Petrus: „Um im christlichen Leben nicht 
den Halt zu verlieren, komme voran, 

wachse.“ Wachse in der Gnade, wenn es 
um deine Schlaglöcher im Leben geht. 
Wachse darin die Gnade zu Umarmen. 

Wachse darin, wenn Jesus dich berührt, da 
wo du bist. Wenn es heißt, dass 

Wachstum in der Gnade möglich ist, 
bedeutet dies, dass das Wachsen in der 
Gnade alles, was böse oder hässlich oder 

kaputt ist, absolut beseitigen und 
zerstören kann. Lass mich dich fragen 
(nimm das so persönlich wie möglich), 

hast du dich mit zu wenig zufrieden 
gegeben? In Gnade wachsen bedeutet, 

dass Wachstum möglich ist, und deshalb 
fordert das Wort „wachsen" wirklich die 

Selbstgefälligen und Stagnierenden unter 
uns heraus, nicht wahr? 

Wachstum der Gnade- ein Prozess!  

Andererseits möchte ich auch darauf 
hinweisen, dass das Wort „wachsen" nicht 
nur bedeutet, dass Wachstum möglich ist, 

sondern dass es ein Prozess ist. In 
gewisser Weise hat dieses Wort „wachsen“ 

sowohl eine harte als auch eine weiche 
Seite. Es fordert uns heraus, dort wo wir 
selbstgefällig sind. Aber auf der anderen 

Seite ist es auch ein Prozess, der 
andauert. Es ist okay noch nicht alles 
hinzubekommen. Du musst nicht alles 

jetzt hinbekommen, es darf wachsen. Es 
darf Zeit brauchen. Beruhige dich und gib 
nicht auf. Das Wachstum in der Gnade ist 

allmählich. 

Gnade und Wiedergeboren sein 

Es ist wahr, dass es im christlichen Leben 
viele Pflichten und Verantwortlichkeiten 

gibt. Dieses kleine Wort „Wachstum“ zeigt 
uns, dass das christliche Leben weit mehr 
ist als Pflichten, weit mehr als Disziplin 

und Verantwortung ist. Stattdessen 
bedeutet ein christliches Leben zu führen: 

Ein neues Leben zu pflegen und zu 
entwickeln, das dir eingepflanzt wurde. 
Tatsächlich nimmt dieser letzte Vers, 2. 

Petrus 3:18, „… wachset aber in der Gnade…“ 
an, was er ganz am Anfang des Buches in 
2. Petrus 1,4 sagte: …damit ihr durch sie 

Anteil bekommt an der göttlichen Natur… 



Wenn er sagt „wachset“ geht er davon aus, 
dass du bereits die göttliche Natur in dir 
trägst. Das Wort „wachsen“ setzt voraus, 

dass es eine Keimung gegeben hat, es hat 
eine neue Geburt gegeben, es hat den 

Beginn eines neuen Lebens gegeben. Daher 
ist eine Ermahnung, spirituell zu wachsen, 

eigentlich eine Ermahnung, das neue Leben, 
das dir mit der neuen Geburt eingepflanzt 
wurde, zu nehmen und zu pflegen. Die Bibel 
sagt dir nie, dass du auf eine bestimmte 

Art und Weise leben sollst, ohne 
anzunehmen, dass du wiedergeboren und 

Teilhaber der göttlichen Natur bist. Du 
kannst also wachsen in der Gnade und 
deinem Schlagloch. Petrus fordert dich 

auch dazu heraus. Gnade ist nicht gegen 
Anstrengung, sondern gegen Verdienst. 

(Dallas Willard) Aber es ist ein Prozess. Es 
braucht Zeit. Und das bedeutet: Du musst 

mit deinen Schlaglöchern beginnen zu 
leben. Aber leider sieht das oft anders aus… 

 Mit Schlaglöchern leben 
Und wenn ihr betet, sollt ihr nicht sein wie 

die Heuchler, die gern in den Synagogen und 
an den Strassenecken stehen und beten, um 
sich vor den Leuten zu zeigen. Wahrlich, ich 

sage euch: Sie haben ihren Lohn schon 
gehabt. (Matthäus 6,5)  

Wenn ihr fastet, sollt ihr nicht sauer 
dreinsehen wie die Heuchler; denn sie 
verstellen ihr Gesicht, um sich vor den 

Leuten zu zeigen mit ihrem Fasten. Wahrlich, 
ich sage euch: Sie haben ihren Lohn schon 

gehabt. (Matthäus 6,16) 
Hinter dem Wort Heuchler steht das 

griechische Wort hypokrite. Hypokrite kann 
man auch beschreiben als jemand, der 

unter eine(r) Maske steckt/schlüpft. Jesus 
sagt hier: „Hey, in deinem Leben, sei nicht 

wie so ein Schauspieler auf der Bühne. 
Behandle dein Leben nicht wie ein 

Theaterstück. Trage nicht eine Tasche voll 
Masken mit dir herum um dich hinter einer 

zu verstecken. Was sich mein Vater 
wünscht ist ein Leben ohne Maske.“Wo 
ziehst du dir eine Maske an, damit man 

dein Schlagloch nicht entdecken kann? Was 
für einen Aufwand musst du dafür treiben? 
Wo ist der Ort, wo du angenommen bist? 

Wo du Wertschätzung trotz all deinen 
Schlaglöchern bekommst? Chrischona 
Frauenfeld ein Ort der Gnade? Deine 

Familie ein Ort der Gnade? Bist du ein Ort 
der Gnade? Denk mal an uns als Chrischona 

Frauenfeld und stell dir vor Menschen 
sagen hier: „Ich bin süchtig und möchte 

meinen nächsten Schritt kennenlernen“ „Ich 
habe meine Finanzen nicht im Griff “ „Ich 

kämpfe mit Pornographie“ „Unsere Ehe läuft 
nicht gut und wir kämpfen“ „Mit meinen 

Kids habe ich grosse Probleme“ „Ich kämpfe 
mit meiner Sexualität“ Warum sollte man zu 

einem Ort kommen, wo man dafür 
niedergemacht wird? Oder seine Punkte für 
sich behält und dann nicht heilen kann. Es 
ist okay nicht okay zu sein. Unser Auftrag 
ist es weder zu verurteilen noch wieder 

jemand gerade zu biegen unser Auftrag ist 
Menschen zu Jesus zu begleiten. In 

Grossbritannien diskutierten während einer 
Konferenz einige Religionswissenschaftler, 

was das Christentum von anderen 
Religionen unterscheidet. Dann betrat C.S. 
Lewis den Raum. Er erkundigte sich nach 
dem Gesprächsthema und erfuhr, dass es 
um den Unterschied zwischen Christentum 
und den Weltreligionen ging. Ohne viel zu 

überlegen antwortete er: "Oh, das ist leicht 
zu beantworten. Es ist die Gnade." Es ist 

die Gnade, die uns von allen anderen 
Menschen unterscheidet.  

Dieser Jesus spricht dir die Gnade zu. Der 
einzige, der dich verurteilen kann, wird es 
nicht tun. Er schenkt dir Gnade. Mit Jesus 



SPENDEN VIA TWINT 
TWINT ist die Bezahl-App der Schweizer Banken. Lade TWINT jetzt herunter, scanne 

den gewünschten QR-Code mit deiner TWINT App und spende – einfach und bequem. 
Du kannst zwischen 3 Beträgen wählen. Damit nicht der falsche Betrag eingelesen 

wird, empfehlen wir dir, den gewünschten QR Code nah zu scannen. Es werden keine 
Absenderdaten übermittelt. Vielen Dank. 

Chrischona Frauenfeld, Ringstrasse 2, 8500 Frauenfeld, Tel.: 052 721 24 61 Email: 
sekretariat@chrischona-frauenfeld.ch / www.chrischona-frauenfeld.ch  

Konto: Thurgauer Kantonalbank, 8570 Weinfelden, Kontoinhaber: Chrischona Schweiz, 
Chrischonarain 200, 4126 Bettingen, BIC: KBTGCH22XXX Gemeindekonto (allg. 

Ausgaben): IBAN: CH33 0078 4152 0463 8580 3

FR 20.– FR 50.– FR 100.–

FRAGEN ZUM NACHDENKEN 

#Hat die Gnade etwas in deinem Leben ausgelöst? 
#Wächst du in der Gnade oder hast du dich mit deiner Stagnation arrangiert? 

#Kannst du mit dir selbst gnädig sein, wenn dein Wachstum nicht so schnell geht 
wie du oder andere gerne hättest?  

#Bist du Neugeboren? 
#Kannst du mit Schlaglöchern offen leben? Oder versteckst du sie lieber hinter 

Masken? 
#Wo ist der Ort, wo du angenommen bist. Wo du Wertschätzung trotz all deinen 

Schlaglöchern bekommst? 
#Erlebst du die Chrischona Frauenfeld als einen Ort der Gnade? Einen Ort an dem 

man auch seine Maske abnehmen kann und seine Schlaglöcher sehen kann? 
#Gnade macht den Unterschied!   


